

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.	Por un mes... 8 rs.
	Por trimestre... 22 rs.
Nº. 4521.	Por un mes... 10 rs.
Fuera de Córdoba.	Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 23 DE DICIEMBRE DE 1864.

Sección editorial

APUNTES DE UNA CARTERA.

2.^a SERIE.

Carta vigésima.

Continuación.

La familia de los Cancellieri, era por entonces una de las mas poderosas que se albergaban dentro de sus muros; y en cierto dia jugaban en lugar público dos caballeros de esa estirpe, que por fin, como sucede aconocer en tan azaroso pasatiempo, riñeron y se maltrataron de palabra y obra, saliendo herido el uno por el otro. El que llevó la peor parte en la contienda quiso vengar su injuria; púsose en acecho é hirió á su vez al Juez Vanni, hermano del agresor primero. Pero entonces el padre del segundo, lejos de aprobar esta venganza, disculpable en las costumbres de la época, movido del deseo de cortar una querella que podría en lo venidero acarrear a la familia terribles consecuencias, mando á su hijo á casa del padre del Juez Vanni y le entregó del todo á su alivio; lo cual no obstante estuvo muy lejos de estimar en su valor aquel pariente sanguinario y rencoroso, que no desarmó su cólera con tan hidalgas sumisiones; y ordenó por el contrario amputar la mano diestra al jóven, encima de un pesebre de caballos, y le devolvió de esta manera al noble angiano que le había dado la existencia. Bárbaro atentado, que dió lugar á hechos de inaudita ferocidad en las dos ramas de los Cancellieri y en sus deudos, se formó el bando de los Blancos, por una abuela llamada Blanca, y en oposición á estos, la otra facción se dijo de los Negros.

Mas dejemos esas memorias poco honrosas para la especie humana, que olvidada de Dios es capaz de hacer lo que no harían las mismas fieras, y aprovechemos los momentos para arribar á la estación del ferro-carril que llega hasta Florencia, puesto que no hay tiempo para visitar las hermosas iglesias de Pistoja, ni las esculturas admirables de los siglos XII, XIII y XIV que interesan grandemente á la historia del arte. Yo quisiera haber visto en la Catedral, aunque no fuese mas que por razón de oficio, el monumento del jurista Cino, que era también poeta (esto último nada tiene que ver conmigo) donde el profesor está en su catedra de piedra, rodeado de estudiantes y acompañado de una dama, que es probable sea Selvaggia, la Beatrice de este vale, el cual, como todos los vecinos del Parnaso por lo visto, no acertó nunca á andar sin

ellas; y en el templo llamado Santa María de la Umilia, se conserva el recuerdo de otra notable mujer, solo que aquí la poetisa es ella y laureada nada menos en el Capitolio Romano, como muestra una corona de plata que pende de un retablo por cima de un altar, y esa corona perteneció á la célebre campesina Morelli Fernández, que sin duda fué de origen español, á lo que indica el segundo apellido, y nuestra hermana también (aun cuando yo de ella indigno sea) en la Arcádica Académica, donde recibió el nombre de Corilla Olimpica, y aquel otro tributo que presurosa consagró á la Virgen, como todas debieron hacer, y es mas probable así suceda en ese sexo tan devoto como bello, que en el nuestro á menudo indiferente, no siempre llamado con motivo fuerte, pero si barbudo y feo.

Cuando entramos en la estación y mientras se trasladaba de la diligencia á las oficinas del ferro-carril nuestro equipaje, pensábamos en la tradición que supone está enterrado Catilina en la que hoy es Iglesia de San Salvadore, y por mas que el templo se eleve á una remota fecha para contar su origen, puesto que fué reedificado en 1270 por Maestro Buono y Jacopo Sguarcione, es grande todavía la distancia que media entre esa época y aun la de la primitiva erección, que se retrasará cuanto se quiera, y la del combate donde murió el revolucionario, que abusó tanto de la paciencia del Senado, al decir del Orador Romano.

En estas imaginaciones debía sin duda tomar escasa parte, un antiguo empleado de la vía férrea, que quizá no sospechó hasta entonces la existencia del tal Catilina, salvo si hubiese sido el primero en algún tiempo Cicerone, pues en tal caso se aprendería de memoria para ejercer su oficio mas consejas, que las que en cantidad y calidad tolere la conciencia de una bruja de aquellarre. Para mí fué preferible que el Faquino se nos acercase con un cepillo en la diestra, y una toalla en la siniestra mano, y que después de amabilísimos saludos, nos invitara á entrar en un lindo gabinete, donde había todo lo preciso para asearse convenientemente los viajeros, y comenzara el mismo doméstico á tomar parte principal en esta santa fiesta, de la cual necesitábamos tanto ó mas, que de una limonada gaseosa, que sorbimos muy de prisa para limpiar del polvo del camino la boca y el gargüero.

A las tres y diez minutos de la tarde partimos de Pistoja para esta ciudad de Florencia, en donde hemos entrado una hora y diez minutos después, esto es á las cuatro y veinte, de teniéndonos cortos instantes en las es-

tas. Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

este, y que como este quedó desmantelado por uno de sus soldados.

Por efecto del fuerte temporal que se ha sentido con mas ó menos fuerza estos días en toda la península, ocurrió el viernes en el Ferrol el hundimiento de un edificio, que no ocasionó desgracias por haberse apreciado del mal estado de la casilla las personas que la habitaban, abandonándola precipitadamente.

El domingo último entró en bahía en el Ferrol un buque mercante con cargamento de cal viva e hidráulica, cuyo buque descubrió fregio en su bodega tres horas antes de haber entrado; pero llegó á tiempo, felizmente, de descargar antes que pudieran lamentarse desgracias personales. Una vez puesto en tierra el cargamento, fué conducido el buque á la Mala-ta donde se le dieron dos barcos, con los cuales se sumergió, logrando así apagar el incendio.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Según dice el *Progreso constitucional*, saldrán de la servidumbre régia el comandante general de alabarderos, señor duque de Alburquerque; el mayordomo mayor, señor duque de Bailea; el secretario particular de la reina, Sr. Oñate, y los ayudantes de S. M. el rey, y jubilándose para la asistencia diaria de S. M. el señor marqués de San Gregorio. El mismo periódico supone, en consecuencia de estas separaciones, que entrarán á servir personalmente á S. M. la Reina los duques de Osuna y de San Carlos, y el primer médico de la facultad del palacio Sr. Sanchez Toca.

A la una de la madrugada del 18 regresó á la Roda, después de 17 horas de incansable trabajo, el coloso juez de primera instancia Sr. Sava, quien, en compañía del promotor D. Scipio Martínez y escribano correspondiente, se dirigieron á Villarobledo tan pronto como recibieron aviso del descarrilamiento ocurrido entre este pueblo y Muaya, y sahala ya muy adelantado el sahuario. Los heridos se hallaban perfectamente atendidos, y el juez había dispuesto pasar avisos á las respectivas familias. Los alcaldes, facultativos de los pueblos mencionados, la Guardia civil y empleados de las estaciones inmediatas, habían hecho cuanto estaba de su parte por socorrer á todos los que necesitaban algún auxilio. Los heridos de mas gravedad fueron D. Serafin Murcia, de Murcia; D. José Miraada, del Escorial, esposo de doña Juana Nunez, que falleció al poco tiempo después de la catástrofe. Hubo además algunos otros costosos. Estas desgracias ocurrieron todas en el primer coche de segunda, no sufriendo casi lesión ninguna los viajeros que ocupaban el de primera, que seguía á

Dice *El Espíritu Público*:

«Ha llegado á nuestra oficina que el marqués del Duero, presidente de la junta consultiva de Guerra, la ha convocado para el 22 á fin de pedirle su parecer sobre el abandono de la isla de Santo Domingo.»

El 17 promovió grande algarza por las calles de Barcelona, un hombre que conocía á cuestas un pequeño burro. Probablemente lo haría por resultado de alguna apuesta.

Cádiz, 19. Ha llegado el vapor correo de Canarias con noticias de aquellas islas que alcanzan al 14 de este mes.

El estado sanitario era satisfactorio, y el orden público continuaba inalterable.

Había llegado al puerto de Santa Cruz el vapor-correo transatlántico *Infanta Isabel*, procedente de Cádiz, en sesenta horas de navegación, continuando su marcha para las Azores. También fondeó el 11 en el mismo puerto el vapor de guerra español *Francisco de Asís*.

El infante don Enrique seguía sin novedad, en la capital, donde se hallaba después de haber hecho una excursión á la Laguna y Orotava.

Escriben de Manila, que el 11 de octubre último varios españoles residentes en aquel punto dieron un magnífico baile, correspondiendo á otro que hacia mucho tiempo habían dado algunas familias inglesas.

El coste de dicho baile ha ascendido á 3,600 pesos. En él reinó la mayor animación, y el lujo de las jóvenes que á él asistieron fué verdaderamente asiático.

Dice la *Correspondencia del 20*:

La reunión de los diputados de la mayoría, que un periódico ha dicho que debía

(238)

—Dios me lo perdonará, en gracia de mi arrepentimiento: miras más elevadas me preocupa, repuso el monje levantando los ojos al cielo.

—Hipopresia! Guardad esas razones para los novicios de vuestro convento.

—Hipopresia! Os juro que no lo es; repuso el monje con vehemencia. Cuando formamos nuestro pacto nupcial para perseguir á los asesinos de Halot, yo estaba dominado por un solo sentimiento: la avaricia.

—Continuad.

—Pues bien: la sed de oro ya no me atormenta; desprecio esas riquezas mudadas; el odio que sentía por los enemigos de mi tío, se ha convertido en una religiosa unión que acaso me llevará al abismo, ¡acaso al cielo! El enemigo en quien están fijas mis miradas no es Pamponne; enemigo tan pequeño no es digno de mí: mi misión no es satisfacer mezquinas venganzas personales, es vengar á un pueblo, libertarle de su esclavitud... Así, pues, todo nos separa;

(239)

no os conozco: cuando haya cumplido mi noble empresa, volveré los ojos á la venganza de mi tío; para lograrla, no os necesito. Así, pues, no os conozco.

—Silencio! exclamó vivamente madame de Fresne apoyando su mano en el brazo del monje.

En aquel momento, un caballero montado en un mal caballo, pasaba junto á la litera apostofando á los mozos que no le dejaban pasar; con un acento gascón que no pertenecía mas que á Pamponne.

—¡Eh! ganapane, ¡pensais ocupar toda la calle? Echaos á un lado si no queréis que os aplaste mi corcel.

—Adios, adios! dijo rápidamente madame de Fresne, y Dios os perdona vuestra impermitida arrogancia. En cuanto á mí no la olvidaré.

El Jacobino se inclinó en silencio, y la litera partió, volviendo al mismo tiempo Pamponne la cabeza y, apresándose al monje que se había quedado clavado en su sitio.

(240)

quién como vos se precia de listo.

—Teneis razón; buenas noches; perdónad que os deje, tengo prisas.

Y Pamponne, picando espuelas, se alejó rápidamente; entonces Mme. de Fresne sacó la cabeza por la ventanilla y dijo á los mozos:

—A la embajada.

Al dejar á Mme. de Fresne, Jacobo Clemente volvió á entrar en su convento.

Tiempo es ya de decir algo del Jacobino, que desempeña un papel tan justamente célebre en la historia de su tiempo.

Después de haber soñado mucho tiempo con recuperar el tesoro que había creído hallar en la cueva de Angeros, Jacobo Clemente se había entregado en cuerpo y alma á la liga, manejando las armas como un guerrero, lo que le había hecho adquirir el sobrenombre del capitán Clemente. Arriesgado, valiente, el joven religioso no tardó en llamar sobre él la atención de sus jefes, que le confiaron los puestos mas impor-

(235)

ligiosas, no observaban una disciplina severa en aquellos tiempos de anarquía, yendo con haría frecuencia desde el convento á la ciudad, y ocupándose á la par de los asuntos religiosos y los políticos. En el ángulo de la calle de Castex y calle de San Antonio, se veía una paerilla humilde, abierta constantemente para dar salida á los monjes y entrada á los que visitaban el convento.

El dia mismo de la llegada de la marquesa Fabiani al palacio de la duquesa de Montpensier, una mujer enamorada, reclinada en el fondo de una litera, guardaba hacia mas de una hora á la puerta del convento, en la que clavaba miradas inquietas.

Principiaba á tender la noche su manto: uno de los cargadores de la litera había entrado hacia rato en el convento mientras el otro aguardaba con los brazos cruzados.

Por fin aparecieron en el distal de la puerta dos hombres, el uno vestido con hábitos, el otro con traje grosero.

celebrarse hoy, se verificará mañana en el Congreso. A esta reunión asistirán los ministros que son diputados, y en ella acordará la mayoría la moción tolerante que ha de merecer sus sufragios. Para vice-presidentes se ha anunciado, con razón, que la mayoría elegirá probablemente a los señores Álvarez (D. Fernando), Orozco, Belgrano y Polo.

Leemos en el mismo periódico.

Para el caso, que no sabemos silegar, de que se varie la regla servidumbre, porque así sea la voluntad de S. M. la Reina, dase por seguro de que el señor conde de Putonostro ocupará uno de los puestos de más confianza y se dará una nueva forma a la administración general del patrimonio.

En el Consejo de ministros celebrado el 19, acordó el ministerio proponer a la mayoría del Congreso, que habrá de reunirse al efecto, la candidatura del Sr. D. Alejandro Castro para presidente de la Cámara popular.

El Consejo de ministros reunido en la secretaría de Estado, ha dado su aprobación al proyecto de discurso de la Corona redactado por el Sr. Basavides.

Ha llegado a Cartagena la fragata de guerra blindada *Numancia*, y en cuantos tomo la artillería y víveres valdrá para el Pacífico.

Escriben de Viella que se van descubriendo abundantes criaderos metálicos en el valle de Aran, animando esto en gran medida a los habitantes del mismo. Asuncion de dicho punto, que en uno de aquellos elevados puertos han perecido cuatro hombres con motivo de la mucha nieve que hay en los mismos.

Se confirma la noticia que hace tiempo corrió, de que el ministro de la Guerra Sr. Córdoba, llevará a las Cortes un proyecto de ley de retiros militares, que sin gravar al Erario en mas que lo hacen otras carreras, dará gran movilidad a las escuelas y será altamente beneficioso para la clase militar.

Valladolid, 20.—S. M. la reina madre salió de Palencia a las nueve y cuarto y llegó aquí a las diez. Despues de recibir a las autoridades, salió de esta capital a las diez y veinte minutos con dirección a Madrid.

Hemos visto una carta de Buenos-Aires, escrita en 11 del pasado por un español respetable, en la cual se refieren las siguientes noticias:

«Antes de ayer llegó a Montevideo un vapor procedente de Liverpool, que va al Pacífico; ha hecho el viaje en 23 días, y nos ha traído buenas de Europa del 14, es decir, cinco ó seis días posteriores a las que tendremos pasado mañana. He visto que el señor Mon fue nombrado para París y que salían mas refuerzos para el Perú. Las noticias que de allí tenemos, se reducen a la ley sancionada por el Congreso, por la cual el poder ejecutivo solo puede hacer la guerra a España despues de haber agotado todos los medios pacificos para arribar a un arreglo en la cuestión pendiente.

«En ella la mas preocupada es la república de Chile. La prensa ataca con vi-

gor la referida ley, y el gobierno ha prohibido la extracción del carbon de piedra para objetos de guerra.

«Las fragatas españolas salieron de Montevideo el 6 para el Pacífico. La *Vendadora* llegó a Loja en 35 días, y no le quisieron suministrar carbon ni un botón de fogueo que necesitaba. Los chilenos se mostraron muy hostiles, y no es difícil que nuestro gobierno le pida, no muy tarde, cuenta de tan estrada conducta.

«Este hermoso país y sus gobernantes se muestran cada dia mas favorables a España, dando pruebas marcadas de su deseo de mantener estrechas relaciones de amistad.

«La guerra del otro lado del Plata no se le vé todavía un desenlace próximo: lejos de eso, por instantes se complica mas y mas. Los brasileños han entrado ya en el territorio oriental y declarado los pueblos del Salto y Paysandú, en el río Tanguay, en estado de bloqueo. Se espera que el Paraguay favorezca la causa de los orientales y tome armas contra el Brasil.

El general Mitre ha declarado no consentir que el Paraguay viole su territorio para atacar ya sea a Flores, ó a los brasileños, sin entrar también en la contienda.

No es fácil augurar el desenlace de todas estas complicaciones.

Cabomba, 15. A las siete de ayer mañana y a consecuencia de un fuerte temporal de viento al S., ha venido al través en la playa de Motril el bergantín inglés *Chintransa* que se hallaba ya despachado con cargo de espasio para Newcastle. Gracias a los grandes esfuerzos hechos ha podido salvarse la tripulacion.

En estos últimos momentos se recibe noticia de que en este puerto han naufragado el laud *Virgen del Rosario* y el de igual clase *San Antonio*, ambos con cargamento de batallas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 19 (por la tarde, recibido por la noche).—Los últimos partes de los confederados dicen que las comarcas recorridas por el general Sherman son pastizales insalubres.

El cuerpo de ejército federal que salió de Puerto-Rico fue batido y obligado a retroceder.

El general confederado Hood va estrechando cada vez mas a la ciudad de Nashville.

Copenhague, 19.—El gobierno, en el comité del Folksting, ha manifestado la necesidad de tomar un acuerdo relativamente a la Constitución de aquél Estado.

Paris, 20.—El periódico el *Constitutionnel*, publica en su número de hoy una correspondencia de Plasencia con fecha del 25, en la cual se dice que ha disminuido mucho en Italia la agitación provocada por la idea de hacer de Roma la capital del reino, que los espíritus se acostumbran cada dia mas al proyecto de que sea capital Florencia, y que con el tiempo, con una conducta hábil y con las concesiones que la Santa Sede hará indispensable, la solución de la cuestión de Italia llegará por fin a ser satisfactoria.

Turin, 19.—La derrota experimentada por los insurrectos del Frioul no ha desanimado a los garibaldinos.

Se prepara una nueva campaña para la primavera y se asegura que entonces el movimiento será combinado con otros movimientos que estallarán á la vez en Hungría y en el Véneto.

En ella la mas preocupada es la república de Chile. La prensa ataca con vi-

gor la referida ley, y el gobierno ha prohibido la extracción del carbon de piedra para objetos de guerra.

Mr. Demaison, ministro de los negocios extranjeros, ha hecho dimisión y ha sido llamado para reemplazarlo Mr. Demetrios Buduodi.

En Zante ha estallado sérios desórdenes, resultando muchos heridos.

Messina, 19.—Dicen las últimas noticias de Grecia, que, a consecuencia de variadas desavenencias habidas en el seno del gabinete griego, el ministro de Negocios extranjeros ha dimisido su cargo, siendo reemplazado por Mr. Demetrios Buduodi.

En Zante ha habido desórdenes de bastante consideración motivados por causas políticas que hasta la fecha se ignoran, resultando un número considerable de heridos.

Paris, 19.—Anoche una mujer disfrazada intentó asesinar al señor cura párroco de la iglesia de San Severin, descargándose un pistoleazo que le hizo solamente unas contusiones sin gravedad.

La autora de esta tentativa ha sido presa.

El *Monitor* publica el aviso de que el emperador recibirá el dia primero de enero a las grandes corporaciones del Estado; pero que el dia 2 se suspenderán las recepciones de costumbre.

Se asegura por personas bien informadas, que el discurso que pronunciará el emperador con motivo de la apertura de las Cámaras legislativas, será muy breve, y se callará sobre las cuestiones políticas importantes.

La prensa inglesa aconseja a Italia acercar de su conducta para el porvenir.

Dice el *Times*, que en vez de ocuparse el gobierno italiano de la conquista de Venecia y de Roma, debería tratar de engrandecer al país con una administración prudente y justa, ocupándose mas bien de conservar los límites actuales de la nación, que tratar de estenderlos.

El *Morning Herald* también se manifiesta contrario a las miras de conquista, y dice que si el gobierno sigue las ideas de hombres como Cialdini, no merecerá la gratitud del país si los elogios de la diplomacia europea.

Los comisionados del gobierno confederado habían entregado al pontificio el manifiesto que aquel dirigió ha poco tiempo a todos los gabinetes. En esta contestación se nota un profundo sentimiento de simpatía hacia los Estados confederados, y gran deseo por parte del Papa de que termine la guerra que *consagraria* la América Septentrional. El Santo Padre y el cardenal Antonelli recibieron con gran distinción al comisionado portador del despacho confederado, no manifestando secreto en sus simpatías hacia el Sur. El comisionado salió admirado del carácter bondadoso del Santo Padre.

Los correspondientes de Viena desmienten el rumor de que el emperador Francisco José se oponía a recibir la contestación de la Cámara al mensaje. Es lo cierto, no obstante, que el emperador ha manifestado el deseo de que dicho documento le fuera entregado por medio del ministro de Estado y no por una comisión de la Cámara de diputados.

También se asegura que S. M. imperial contestará a la Cámara por medio de otro mensaje, cuyo contenido se dice ha sido discutido en una de las últimas reuniones del Consejo de ministros.

Parece que en este documento se consignará respecto del estado excepcional de Galitzia, el derecho de la Corona de suspender las leyes ordinarias.

La *Gaceta oficial* de Viena publica en artículo en el que se dice que ninguno de los pretendientes a los ducados de Schleswig y Holstein puede presentar títulos legales para obtener la soberanía de ambos ducados.

En la solución de esta cuestión,

añade, la base legal no es suficiente, siendo necesario atender a otras consideraciones.

Dicen de Marsella que continúa el movimiento de importación y exportación de metalílico. El dia 11 recibieron de España 900,000 rs. El dia antes el vapor *Jaid*, de las mensajerías imperiales, había salido condiciendo 14,750,000 rs. para pagar

por las reemplazándolas con la ley marcial en cualquiera parte del Imperio, sin necesidad de dar cuenta de aquella disposición al Reichsrath.

Los ingleses andan en tratos para adquirir la isla de Zanzíbar, situada cerca de la costa africana de Zanguebar: posee esta isla un puerto excelente que sirve de depósito comercial á la costa oriental de África, y el dia en que se establezca la navegación por el canal de Suez, adquirirá una gran importancia.

Las últimas noticias de Madagascar dicen que los franceses son mal mirados en aquella isla, dos de ellos han sufrido ya malos tratos, y aunque los autores del atropello han sido castigados, la alarma continua entre los europeos allí residentes.

Asegúrase que el gobierno francés va a hacer gestiones cerca de casi todos los gabinetes europeos para promover el desarrollo general, y que al efecto empezará dando el ejemplo que será seguido por el gobierno italiano. El ministro de Hacienda, en Italia, no oculta su intención de pagar que se envien á sus casas 150,000 soldados.

Se desmiente en París que el representante de Italia en aquella capital vaya a hacer un viaje á Turín para procurar un acuerdo entre Austria e Italia. El gobierno austriaco no piensa modificar su política respecto á Italia y cuantas gestiones se han hecho para indicarle á él han sido constantemente rechazadas.

Sillega á formarse en Italia un ministerio Rattazzi, formarán parte de él los señores Lanza, Petilli, Sella y Conforti. Este gabinete tendrá por principal objeto organizar la Hacienda italiana, dando trabajo por ahora a proyectos de guerra con Austria o de ocupación de Roma.

El vigía.—Hoy lloverán.... seis millones.—Habrá gozo y habrá posos.—Todo el enigma se encierra—en siete letras... ¡el gordillo!

—Aguinaldo forzoso.—Anteayer hallándose vendiendo en la Corredora una vecina de la callejita del Torti la abrieron las puertas de su casa estrayéndola 19,760 rs. en metalílico y algunas alhajas. Hasta la hora en que sacrificaron estas alhajas que se atrevió á atravesar el campanario; y por todas partes solo se oye el burral del vendedor y el jasón lastimero del que compra. Felices los que, apesar de la *sindineritis*, y de los cólicos puedan atravesar con vida estos momentos de prueba y de continua alarma.

—Nombramiento.—Ha sido nombrado por nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado para la capecilla vacante por fallecimiento del Sr. D. Francisco Cubero, el arcipreste de Zamora, D. Juan Cervara. Tenemos muy buenas noticias de las cualidades que distinguen á este eclesiástico y que le hacen digno de la alta posición á que acaba de ser llamado.

—Tenencias.—Según nos escriben de Madrid ha sido ya sombreado los cuatro Tenientes de Alcaide de esta capital para el bienio que empieza en 1.º de enero próximo. Son los Sres. siguientes: 1.º D. Francisco Suárez Alcántara; 2.º D. Juan Bautista Aguilar; 3.º D. Antonio Valero; y 4.º D. Diego Cuesta.

—Teatro.—Hoy empieza sus tareas en el teatro principal la compañía de verso que oportunamente anunciamos. En su lugar verán nuestros lectores los precios diarios y los del abuso que se ha

el algodón comprado en Egipto, y 450,000 con destino a la isla de Mauricio.

Hace 111 años que los habitantes de Bristol, pusieron la primera piedra de un puente que debe venir la ribera de Gloucestershire con la del Somersethire, y hasta ahora no han concluido la obra, para la cual suministró los primeros fondos en 1753 el alcalde Vick, uno de los más escandalosos comerciantes de Bristol, legando con este objeto una suma de 1,000 libras esterlinas: el puente es uno de los mas largos del mundo; está suspendido por cadenas de una fuerza inmena, y es considerado como un triunfo del arte de los ingenieros modernos.

Gacetilla.

—Subasta hecha.—Ayer, como teníamos dicho, se verificó la subasta para el desmonte del paseo de San Martín. Hubo doce licitadores, y quedó rematada la obra en favor de Francisco Quiles por la cantidad de 7980 rs., habiendo obtenido los fondos municipales una ventaja de 15,447 rs. 22 cént.

—La plaza!—Esta enemiga eterna de los bolsillos ha dispuesto para estos días una de las mas descomunales batallas que jamás han visto los nacidos. Herodes al frente de una numerosa hueste de barro y de cartón dirige formidables ataques contra la familia mendada, que víctima de sus mafias entrega la cartera, esto es sus ahorros, al son del pandero, y de la zambomba. Mil bardadas de batatas, peros y otras menudencias hacen rendirse á discreción á los incacos que se atrevan á atravesar el campanario; y por todas partes solo se oye el burral del vendedor y el jasón lastimero del que compra. Felices los que, apesar de la *sindineritis*, y de los cólicos puedan atravesar con vida estos momentos de prueba y de continua alarma.

—El vigía.—Hoy lloverán.... seis millones.—Habrá gozo y habrá posos.—Todo el enigma se encierra—en siete letras... ¡el gordillo!

—Aguinaldo forzoso.—Anteayer hallándose vendiendo en la Corredora una vecina de la callejita del Torti la abrieron las puertas de su casa estrayéndola 19,760 rs. en metalílico y algunas alhajas. Hasta la hora en que sacrificaron estas alhajas que se atrevió á atravesar el campanario; y por todas partes solo se oye el burral del vendedor y el jasón lastimero del que compra. Felices los que, apesar de la *sindineritis*, y de los cólicos puedan atravesar con vida estos momentos de prueba y de continua alarma.

—Tenencias.—Según nos escriben de Madrid ha sido ya sombreado los cuatro Tenientes de Alcaide de esta capital para el bienio que empieza en 1.º de enero próximo. Son los Sres. siguientes: 1.º D. Francisco Suárez Alcántara; 2.º D. Juan Bautista Aguilar; 3.º D. Antonio Valero; y 4.º D. Diego Cuesta.

—Teatro.—Hoy empieza sus tareas en el teatro principal la compañía de verso que oportunamente anunciamos. En su lugar verán nuestros lectores los precios diarios y los del abuso que se ha

(236)

Eran Jacobo Clemente y el mozo que había entrado á buscarle.

Clemente se aproximó á la litera; la dama que guardaba abrió, entablandose entre ambos el siguiente diálogo:

—Buenos días, Clemente, dijo madama de Fresne descubriendo el rostro; mucho tiempo hacía que no nos veíamos.

—Ciertamente, dijo el jacobino, manifestando alguna contrariedad.

—¡Con frialdad lo decis! Esperaba mas expansión de vuestra parte.

—Me alegro de veros buenas, como siempre.

—Y nada mas?

—Qué mas? no abríais, srs.

—Mme. de Fresne dirigió una mirada penetrante en el religioso para leer en su pensamiento.

—Os habrás convertido?

—Quizás.

—Os felicito por ese milagro. Pero habeis olvidado nuestro pacto.

—Qué pacto?

—Habéis perdido la razón? repuso la

(241)

Y metiendo espuelas al caballo, se acercó á la portezuela de la litera exclamando:

—Señora, podeis descubrirnos; os he reconocido perfectamente: vuestros bellos ojos no se olvidan.

—¿Qué me queréis? dijo la dama con arrogancia descubriendo el rostro.

—Eso era precisamente lo que yo iba á preguntaros: estabais jugando hace rato al escondite con muy mal éxito.

—No tengo que daros cuenta de mis acciones.

llas abierto por diez funciones. Hé aquí la lista de los actores.

Primer actor y director de escena. D. José Corouera.—**Primer actor del género cómico.** D. Federico Bernaldez.—**Segundo galán.** D. Virgilio Nogués.—**Primer galán joven.** D. Antonio López.—**Otro segundo id.** D. Ricardo Corouera.—**Primeros barbas.** D. Antonio Bernaldez y D. Sebastián Bustamante.—**Para papeles de su carácter.** D. Manuel Torres, D. José Ibáñez, D. Sebastián Pérez.

Primera actriz. Doña Josefina González.—**Otra primera y dama joven.** Doña Luisa Corouera.—**Característica.** Doña María de la O Rodríguez.—**Primera actriz cómica.** Doña Dolores Ramos.—**Segunda dama joven.** Doña Eugenia Fernández.—**Para papeles de su carácter.** Doña Carlota Bernaldez, Doña Jalia Bernaldez.

CUERPO COREOGRAFICO.—**Primer bailarín y director.** D. Pedro Yébenes.—**Segundo.** D. Sebastián Bustamante.—**Primera bailarina.** Doña Sebastiana Díaz.—**Segunda.** Doña Justa Echegoyt.

Mal paso.—La Ribera está intransitable. Sin embargo, las muchas piedras abonadas por todas partes indican que allí va a pasar algo, y ese algo importa mucho que tarde poco.

Buen empleado.—Nuestro amigo don Luis Carlos Tirado, oficial cesante del Gobierno de Sevilla, ha sido repuesto en su destino.

No la compro.—Vende su tienda en la feria—el Casino sevillano.—Querrá redimir el censo—o querrá hacerlo más caro?

Vicepresidente.—Según los periódicos de Madrid se indica para vicepresidente del Congreso, como en otro lugar decimos, al Sr. D. Martín Beldá, diputado a Cádiz por esta capital y por el distrito de Cabra.

Frijo.—El martes entró el sol en el trópico de Capricornio, llegando a su mayor distancia del Ecuador, y se verificó el solsticio de invierno. Desde el 17 al 26 del actual están estacionados los días, y son los más cortos del año.

Por esceso.—Las autoridades de esta provicia encargan la captura de Cristóbal Ariacho, natural de Benamejí, el cual se ha escapado de la licencia temporal que como soldado del sexto batallón de infantería de Maribá le fué concedida.

Indicación.—Varias personas quisieran que se diese la orden oportunas para que en la próxima Nochebuena se prolongase hasta el día el alumbrado público. Si no hay dificultad creemos que se acordará por la autoridad local.

Lo quiero lejos.—Parece que se va a establecer una fábrica de pólvora a conveniente distancia de esta capital. Se dice que empezará a funcionar en Enero o Óxido, estableciéndose en el interior de la población espendedurias al pormenor.

Subasta limpia.—El 25 del actual se subasta en Ruta el arrendamiento del labrador público de aquella villa, bajo el tipo anual de 730 rs.

Madera.—Para el dia 3 de Enero próximo se subastan en la administración de rentas estancadas de Montilla los envases de pólvora que se hallan vacios en aquella depocedencia.

Personal.—D. Manuel Montes, promotor fiscal de Montoro, ha sido trasladado a Vera y viene a sustituirlo don Isidoro del Castillo.

Fresquito.—El invierno se presenta en Rusia de una manera cruel. El sabado ultimo marcaba el termómetro 28 grados bajo cero. Qué delicioso país debe ser esa tierra de los cosacos.

¿Qué tal será?—Se ha publicado en Madrid el nuevo Indicador para los casos de incendio, en el que por las campanadas se da a conocer la parroquia, la calle y la casa en que se verifica el siniestro. Bueno fuera que este sistema se estudie, y si es bueno y puede aplicarse a Córdoba, no vamos inconveniente en que quede adoptado por completo.

Moraleja.—A su esposo Beatriz con tono franco,—le hizo cien veces ver lo negro blanco;—y a la presencia misma de su suegro,—le hizo cien veces ver lo blanco negro.—Esto prueba con fuerte testimonio,—una nueva virtud del matrimonio.

Datos.—La suscripción nacional para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Mailla, asociada, según la lista oficial que publica el 18 la Gaceta, a la suma de 7.649.070-75 rs.

Me alegro.—Leemos en la «Revista Castellana»:

Los propietarios de naranjales están de enhorabuena. La enfermedad que hace dos años atacó a los naranjos, no solo ha cesado casi completamente en su propagación, sino que la mayoría de los naranjos enfermos ha recobrado su lozana, y tanto estos, como los de atacados, hallanse cargados de abundantes y desarrollados frutos. Próximamente ya las demandas de naranjas, y se ha verificado la primera extracción, habiéndose pagado a 40 reales millar.

Para la pascua.—Se han aprobado de real orden 24 aspirantes a ingreso en el cuerpo de veterinaria militar, presentados en las últimas oposiciones.

Encilopedia.—Acaba de publicarse el segundo y último tomo del diccionario en latín y español de la Sagrada Escritura, único en su género, comprende más de 1.000 páginas en cuarto mayor, y es patrocinada por el episodio con suscripciones y cartas bautarias. Dédese a la pluma del distinguido escritor D. Luis del Barco. El autor y el editor Sr. Campoy han prestado con esta publicación un verdadero servicio a las ciencias eclesiásticas y a la literatura.

Estravagancia.—Entre las modas mas ridículas que ha inventado el capricho femenil, merece mencionarse la de tener a los perros falderos de azul, verde o escarlata, según el deseo de sus dueñas. En Francia es bastante común esta metamorfosis, según dice un periódico de París. El non plus de la elegancia es pintar de dos colores al pobre animal. Las damas de Viena, llevando la coquetería al último extremo, han dado sobre la gracia de pintar al perro del mismo color del vestido que usan, de modo que se cambian de trajes vecinos, lo cual no es mucho cambiar, el desdichado perro tiene que entrar otras tantas veces en el tinte. Y algunos individuos de la raza canina envidian la suerte de los falderillos. De hoy en adelante, mas valdrá ser perro da ganado.

Embaucadores.—Los hermanos Davenport, célebres rivales de Hume, están llamando en la actualidad la atención pública en Londres, con sus maravillosas y sorprendentes experiencias de espiritismo. Los hermanos Davenport, son dos jóvenes de 22 a 24 años, de aspecto bastante raquítico. Vamos a hacer una ligera descripción de las principales experiencias que han ejecutado ante una numerosa e ilustrada concurrencia, y que no dudamos leída con gusto a los suscriptores.

La primera serie de experiencias se verifica en un grande armario situado de todo punto y cuyas paredes examinan previamente los espectadores. Uno de estos ata fuertemente de pies y manos a la espalda a los dos hermanos Davenport, atádoles después cada uno a uno de los ángulos del armario, a distancia de dos metros uno de otro. Cerradas las puertas y vueltas a abrir al cabo de dos minutos, aparecen los dos hermanos completamente desembarazados de las ligaduras. Encerrados nuevamente, se les ve abrierto el armario después de cortos instantes, atados como lo estaban en su principio.

Mas curiosa es aun esta otra experiencia. Se colocan en el armario, entre los dos jóvenes, atados del mismo modo tam-

bien, diversos instrumentos musicales; apalancadas las puertas, se deja oír una música infernal, una verdadera serenata satánica; después comienzan a aparecer manos fantásticas, brazos desnudos, por una pequeña abertura practicada en lo alto del armario, por donde son arrojados después todos los instrumentos; abiertas inmediatamente las puertas, descubrense a los dos hermanos atados a los dos ángulos del armario como lo estaban antes de cerrarse este. Por fin se llenan de harina las manos de los jóvenes, que permanecen atados como en un principio, y, dos minutos después caen las cuerdas, que los sujetan sin que se esparra una atomos de harina.

La segunda serie, llamada *dark circle* ó círculo negro, es aun, si cabe, mas notable. Ambos jóvenes son atados a dos sillones en medio de la sala; al lado de ellos sobre una mesa, se colocan varias guitarras, tamboriles y campanillas; los espectadores están sentados alrededor asidos de las manos, para que no se crea que hay ninguno confabulado con los actores; apaganse las luces y entonces comienzan a verse las cosas mas extraordinarias: los instrumentos chocan y se rechuzan con infernal estrépito, las guitarras vuelan por el espacio produciendo sonidos vagos y quejumbrosos como los de una harpa celta que biera a la cabeza de los espectadores, algunas veces rudamente, y concluyen por caer sobre alguno de los asistentes o en alguno rincón de la sala. Para poder seguir con la vista la carrera de estas guitarras en la oscuridad, están impregnadas de una materia fosforescente y se las vé girar rápidamente describiendo curvas vertiginosas, asemejándose a enormes pájaros entrados por casualidad en una granja y que buscan salida.

La última experiencia no es la menos admirable. Uno de los espectadores sella con lazo las cuerdas con que uno de los dos hermanos tiene atadas las manos a la espalda. Después de dos ó tres minutos de oscuridad, aparece este desprendido de su traje y sin embargo el lazo está intacto. En seguida se viste el traje de uno de los espectadores, también sin romper el lazo. Estas experiencias, y otras muchas a cual mas admirables, han causado, como hemos dicho, grande admiración en Londres. El espiritismo Duff, rodeado de esa atmósfera de prestidigitación y fantasía que rodea a las experiencias de los hermanos Davenport, continua llamando la atención en la capital de la gran Bretaña. Adelantos de la época.

Boletín religioso

Hoy.—Sra. Victoria, virgen mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—En la ermita de S. Juan de Letran.

—Continúan los ejercicios de las juntas de María Santísima en las iglesias de San Basilio, San Juan de Letran y la Aurora, a las oraciones.

—En la iglesia de San Basilio hay misa de aguinaldo a las seis.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, en S. Agustín.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy.

La comedia en 3 actos: *La boda de novios*.—Intermedio de baile.—La comedia en un acto: *Lluven hijos*.

A las 7. A 3 rs.

Se abre un abono por diez funciones, y sus precios y los diarios serán los siguientes:

Abono. Diario.

Palcos, Plateas y Platiqueras	20	30
Butacas	5	4
Lunetas primeras	2	3
Idem segundas	"	2
Delanteras de piso alto	"	2
Asientos de idem	"	1
Entrada general	"	3

Acaban de llegar a esta capital procedentes de Madrid, los Sres. Gómez y Serante, con una grande lucha de fieras, y compañía de gimnasia, los que darán unas funciones en los tres días de Pascua, en las calles de Santa Inés, núm. 11, junto a la plaza de la Magdalena. Las funciones se anunciarán por carteles.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1861.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCIÓN COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 17.

Consolidado 16-30 cts.

Diferido 44-15

Deuda amortizable de primera clase 00-00

Id. de segunda 00-00

Id. del personal 24-30

Acciones del Banco de España 188

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del 21 de Diciembre a igual hora del 22

Trigo 28 fanegas de 43 a 49 rs.

Cebada 09 fanegas de 00 a 00

Ácimo en los molinos, fresco a 24 y anejo a 39

Id. en la ciudad 47 a 52

Jabón blando a 17 cuartos libra

Cárcas de vaca a 12 cuartos libra

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 39 a 56 Cebada de 10 a 23 1/2 Fuerza de la Alhondiga. Trigo 47 a 54 1/2 Cebada de 20 a 23 1/2 Maíz 23 1/2 a 26 1/2 Aceite fresco a 38

GRANADA.

Trigo de 46 a 58 Cebada de 29 a 32 Maíz de 44 a 48

MALAGA.

Trigo de 50 a 66 Cebada de 24 a 34 Habas de 42 a 44 Aceite a 33

JEREZ.

Trigo de 44 a 56 Cebada de 25 a 28 Harcas de 42 a 44

JAEZ.

Trigo de 44 a 54 Cebada de 27 a 28 Harcas de 30 a 32 Aceite de 00 a 53 dentro

BOLLO-CARPI.

Sale el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se pone directamente a Cádiz. En Sevilla sale a las 8 y 30 minutos de la mañana y llega a Cádiz a las 4 y 20 minutos de la tarde.

Mas tarde tren a las 4 y 35 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 4 y 25 minutos del tarde. Iberia a Cádiz a las 2 y 15 minutos de la tarde. Iberia a Cádiz a las 7 y 5 minutos de la noche. El tercer tren sale a las 3 de la tarde y llega a Sevilla a las 7 y 30 minutos de la noche. De Sevilla a las 8 y 25 minutos de la noche y llega a Cádiz a las 7 y 45 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se pone directamente a Cádiz.

Precios de Cádiz a Sevilla y vice-versa. Primera clase 57 rs. 70 centimos. Segunda clase 43 1/2 rs. 70 centimos. Tercera clase 16 rs. 43 centimos. Id. de Cádiz a Cádiz y vice-versa. Primera clase 43 1/2 rs. 70 centimos. Segunda clase 38 rs. 65 centimos. Tercera clase 14 rs. 35 centimos.

Diligencias.

Mercado y Mediodía.

Sale para Madrid los días pares a las 8 de la noche y entran de dicho punto los días pares de diez ó once de la noche.

Plaza del Salvador, oficinas de transportes de don Felipe Puentes Roldán.

Billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo.

El importe de cada billete es de 30 cts.

Oídos carriages.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodelia.

Salen los impares a las 7 de la mañana y llegan los pares a las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente a la fonda de Rizzi, siendo el precio de sus asientos convencionales y el de arrobas el mismo hasta la hora.

La Cerdanya.—Salen para Madrid los días pares a las 2 de la tarde. Entran los mismos de 10 a 11 de la noche. Precios como la anterior.

La Castellana.—Salen para Madrid los días impares a las 3 de

EL FENIX ESPAÑOL.

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS.

APROBADA POR REAL ÓRDEN DE 17 DE MARZO DE 1864.

Autorizada por Real Decreto de 5 de Junio de 1864.

Establecida en Madrid, calle de Jacometrezo núm. 47.

Capital social, 37.000.000 de reales vellon.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. Pedro Gómez de la Serna, ex-Ministro, Senador del Reino, PRESIDENTE.
Excmo. Sr. D. Esteban León y Medina, ex-Ministro del Tribunal de Cuentas del Reino, diputado a Cortes, VICE-PRESIDENTE.

ADMINISTRADORES.

Excmo. Sr. D. Alejandro Bixio, Administrador de las Sociedades de Crédito Movilario Francés y Español y de la Compañía del ferrocarril del Norte.
Excmo. Sr. D. Vicente Cibiel, ex-Diputado, Administrador de la Compañía francesa de seguros La Caixa des familles.
Excmo. Sr. D. P. Cloquemont, Director de la Compañía francesa de seguros La Paternelle.
Excmo. Sr. Conde de Fuenturiba, propietario.
Excmo. Sr. Baron de Haber, Administrador de la Compañía del ferrocarril de Córdoba a Sevilla.
Excmo. Sr. D. A. Leger, Director de la Compañía de seguros La Confiance.
Excmo. Sr. D. Carlos Lemonier, Doctor en derecho, Administrador de la Compañía francesa de seguros La Confiance.

Sr. D. Mirilio Mass, propietario.
Sr. D. Eugenio Pereira, Diputado al Cuerpo legislativo francés, Administrador de las Compañías de seguros La Confiance y La Caisse des familles.

Sr. D. Ernesto Peñal, Administrador de la Sociedad general de Crédito Movilario Español.

Sr. D. Alejandro Shee Saavedra, Jefe de Administración de primera clase.

Excmo. Sr. Conde de Torrejón, Grande de España, Diputado a Cortes.

Excmo. Sr. D. Bonaventura Vivé, Administrador de la Sociedad general de Crédito Movilario y Apólegos.

Excmo. Sr. D. Carlos Lemonier, Doctor en derecho, Administrador de la Compañía del ferrocarril del Norte.

ADMINISTRADORES SUPLENTES.

Excmo. Sr. D. Antonio de Arjona y Tamariz, Brigadier de Caballería y propietario.
Excmo. Sr. D. Luis Passy, Doctor en derecho.

JUNTA DE INSPECCION.

Excmo. Sr. D. Antonio Méndez de Vigo, Diputado a Cortes, Administrador de la Sociedad general de Crédito Movilario Español.
Excmo. Sr. D. Ildefonso Salaya, ex-Diputado a Cortes, Notario y propietario.

Sr. D. Hipólito Charlion, DIRECTOR.

Las primas que esta Compañía exige por los seguros contra incendios son exactamente las mismas que las de las otras compañías a prima fija a saber: en las capitales de Provincia 40 céntimos por cada 1000 reales asegurados sobre casas de habitación de 1.ª clase; fuera de las capitales 50, 60 ó 80 céntimos según el vecindario. — El mobiliario personal y mercancías ordinarias 20 céntimos por 1000 reales en las capitales; fuera de ellas 90 céntimos, 1 real ó 1 real 25 céntimos respectivamente.

Como garantía de sus contratos y operaciones, la Compañía ofrece un capital social que asciende a CINCUENTA Y SIEVE MILLONES DE REALES.

El Representante de la Compañía en Córdoba es el Sr. D. José Sánchez Guerra.

MAS TURRONES Y MAZAPANES.

En la confitería de D. José Castillo, calle de Almonas, hay no solo de todas las clases de turrones tanto valencianos como del país que han anunciado en los demás establecimientos de esta capital, sino también de otras treinta clases más; legítimos mazapanes de Toledo tan variados en figuras y adornos como nunca se han visto, jaleas de todas clases, almibares, peladillas valencianas y del país, alfajores ecijanos y las indispensables perrunas que tan buena reputación tienen adquirida por su calidad y tamaño.

CONFITERIA DEL LICEO.

En este establecimiento de la propiedad de D. Rafael Castillo, se han recibido los legítimos mazapanes de Toledo en figuras muy caprichosas y que sorprenderán, sin embargo del crédito, que sus esquisitas clases tienen ya adquirido.

Hay un surtido de cajas francesas muy variadas y al precio de costo en París; también lo hay de flores francesas con las mismas condiciones, y juguetes muy bonitos propios de Pascua. Seis mil botellas de licores variados al precio de cuatro cuartos una, y pastillas de goma de lúmen y malvavisco tan especiales y legítimas, que son pedidas hasta por los pueblos de la Provincia. Todos sus artículos conocerán su clase y precios equitativos, los consumidores que gusten tomar los expresados géneros.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á casa de A. Taconnet depositario general, para la venta al por menor, Granda, Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla López Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo, Córdoba, señora viuda de Avilés.

EL BETIS.

Depósito y fábrica de calzado en Córdoba Arco Real 19, de José Gil Chacon.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de calzado de señoras, caballeros y niños, forma elegante y sólida, al gusto del día, a precios sumamente arreglados para todas las clases de la sociedad. Hay un gran surtido de botas de caza y de montar, de bacerro, charol y búfalo, y cortes de babuchas bordadas de relieve y sin él. Se toman medidas y se hacen remontas de todas clases.

ALMACEN DE MÚSICA.

En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se enajena á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y París. También hay comisión para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes.

PILDORAS Vegetales de Morison.

Estas pildoras compuestas solo de vegetales y yerbas medicinales, no contienen ni una sola partícula de sustancias mercuriales, minerales ó químicas, son por esta circunstancia perfectamente inocentes y adecuadas á la mas tierna infancia ó á la constitución mas débil, en cualquier grado del humano padecer, las mas gratas y benignas en su operación de cuantas hasta ahora se han presentado y al mismo tiempo las que con mas certeza atacan la raíz del mal por profundo que sea, y efectuan la curación.

1º En todos los casos de indigestión, náuseas, recusación de alimento, vomitos, afecções nerviosas ó biliosas, dolor de cabeza e irregularidades del seso.

2º En los casos de estremada debilidad, languidez, constipación.

3º En casos de Gota, Reuma, Gota Reumática, Tie Doloroso ó dolor punzante en los ojos, Istericia, Mal de Hígado.

4º Para la Piedra y demás obstrucciones de la Uretra, Contracción de la misma, Almorrana, Fistulas, Lumbago.

5º En los casos de Hidropesia si se halla en un periodo avanzado á fin de evitar la operación.

6º En las Calenturas, Accidentes epilepticos y Apoplejías.

7º En los casos de Parálisis, Perlesia, Reuma arraigado.

8º En los casos de Flegmasia, Enginas, Hinchacon de las Glándulas, Dolor de Garganta, Afecções espasmódicas, Cargazon de pecho, Tumores.

9º En las Erupciones cutáneas (de la piel) Escorbuto, Afecções espasmódicas, Cargazon de pecho, Tumores, Diveteros, Subanones, Sarva, Llagas, Ulceras, Córcegas, Brisipelas, Hinchacones blancas, Excruciales ó mal de Rey.

10º Sifilis y todas las Afecções Veneras.

11º En los casos de calenturas intermitentes.

En todos los casos severos y obstinados no deben cesar de recordar á los enfermos que mayores dosis y perseverancia efectuarán finalmente la curación siguiendo estrictamente las instrucciones prescritas en mis prospectos y se evitarán la necesidad de visitas facultativas.

La práctica bárbara de extraer una parte del epíplo manantial de la vida con sangrías, venenos ó sanguíneas (sin lo cual los médicos parecen ignorar de que modo calmar las inflamaciones ó calenturas) es de esperar quedará pronto abolida, respecto á que esta nueva práctica ataca la raíz y destruye la causa por el solo medio del purgante y estrayendo los humores acreos que deja la sangre pura, intacta y libre, y circula por el cuerpo en el ejercicio de sus utilizadas funciones, dotando de salud y de vigor.

Venta al por mayor en Cádiz, A. Taconnet, calle de S. Francisco núm. 13.—Jerez, Juan Revuelta.—Sevilla, Francisco G. Otero.—Córdoba, viuda de Avilés y Cano—Málaga, Pablo Calvet.

Alamos. Se hallan señaladas para su venta en la huerta de Casillas, término de la ciudad de Montoro, 282 alamos negros desde raberos inclusive hasta tiros de carretas, 80 alamos blancos de diferentes largos y gruesos, desde vigas comunes hasta cuellos de vigas de molino, y 7 fresnos que tienen diferentes aprovechamientos. Para tratar con su dueño en la villa de Pedro Abad, calle de la Cárcel número 4.

Venta. A voluntad de sus dueños y libre de todo gravamen se vende el fondo de Cuesta Blanquilla, segundo ruedo de Córdoba, al pago del Higuero, compuesto de 18 fanegas y cuatro celestines de tierra, casa de teja, tinahon y pajá de lo mismo: la persona que le acomode podrá tratar de su ajuste, calle de Alfaro núm. 10.

Lérida. Desde la plazuela de S. Juan por la calle de los Leones á las Tenillas, se ha perdido un pañuelo blanco de la mano, marcado con dos T., bordadas dentro de una orla: se ruega á la persona que lo haya encontrado se sirva llevarlo ó mandarlo á la casa número 4 calle del Conde de la Torre, donde recibirá una gratificación.

Sangrador. D. Andrés Ortega y Cantero, autorizado por la Universidad Central de Madrid para ejercer la Flebotomía, ó sea el arte de Sangrador y demás especialidades que comprende su título, ha trasladado su residencia á esta capital, calle Carrera del Puente número 68.

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana núm. 13 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Traspaso y arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 22 calle de la Esparrilla, y se traspasa el establecimiento que hay en ella. En la misma casa vive su dueño, con quien deberá tratarse.

Agendas de bustete para 1865. Se acaban de recibir en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, á 10 rs. ejemplar.

Prodigios para la tos y constipados. —Pasta carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se expresa en el depósito, cura hasta las mas antiguas e inveteradas; también se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el sencillísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Canforas: para que se conozcan llevan en cada cartucho las iniciales E. B. y una monograma: su precio un real. Unico depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Aprendices. En la imprenta de este periódico se necesitan dos ó mas jóvenes de 12 ó 14 años que sepan leer bien.

Aguardiente. Lo hay de veta bueno y barato, anisado con 24 grados, á 15 rs. arroba, en el despacho del jabón de la fábrica La Económica, situada en la plazuela de San Pedro.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Raedal en las menguantes de Enero y 1864.

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega. Se venden á 4 rs. Se han recibido en el despacho de el Diario de Córdoba.

CURSO DE ENSEÑANZA.

D. Pablo Antonio Fernández de Molina, bachiller en artes, autorizado competentemente, ha dispuesto un estudio teórico-práctico de Latinidad, en su casa, calle de la Morería, núm. 16, accediendo á las invitaciones de varias personas que con dicho objeto se le han acercado. La retribución mensual que será anticipada, se fijará convenientemente, según que la enseñanza sea individual ó colectiva.

Novelas y almanaques franceses, últimas ediciones de los mejores editores de París. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 31.

Arrendamiento. Desde el 1 de Enero de 1865, se arrienda una parte de olivar con molino y bodega, en la haza nombrada la Reida, término de Adamuz. Calle de la Pierna núm. 13 darán razón.

Arrendamiento. Desde el 1 de Enero de 1865, se arriendan veinte has de tierra que componen al por mayor mas de encrucientes fanegas, en el término de las Siete Villas de los Pedroches. Quien quiera tratar de su ajuste, acudiría á la calle de José Rey, núm. 31. Se advierte que se arriendan todas juntas, y que para enterarse de su situación y calidad, podrán avisarse con D. Pedro Ruiz, sacristán y vecino de Pedroche, que hoy las tiene á su cargo.

Agua mineral. En el establecimiento de sedas de D. José Heredia, frente al Ayuntamiento núm. 8, se venden botellas de agua de la de los baños de Sta.ella, perfectamente lacradas y selladas. Precio de cada una, 4 rs. con botella, y 2 si se devuelven.

Turrones. Ha llegado á esta ciudad el acreditado turron de Gijón, el cual se vende en la plaza mayor, posada de S. Antonio. Lo hay de Gijón, duro de Alicante, de yeso y de nieve, y además hay peladillas.

Arrendamiento. A voluntad de sus dueños y en subasta privada que tendrá efecto á las 11 de la mañana del dia 19 de enero de 1865, se arrienda por tiempo de tres años á contar de 1.º de enero de 1866, el cortijo de la Fuen-cubierta y la haza de la Vereda, que situado en término de la Rambla; cuyo acto se verá en las casas del administrador, calle de Valladolid núm. 11, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Venta. Se vende planta de alamo chopo y moribon Real procedente de los de Cabra: darán razón en casa de José Aguilar Siete revueltas de Santiago núm. 5.

Almoneda. Se hace de varios muebles, en la casa núm. 23 calle puerta del Osario.

Arrendamiento. Se arrienda desde Navidad próxima la casa núm. 4 calle de la Pelota, hoy de Muñoz Capilla; consta en piso bajo de portal con cancela de hierro, despacho, galerías espaciosas, dos patios, cuatro salas, una magnífica despensa con saladero de piedra, apartado con pila y pozo abundante, cocina, cuadra, cochera y escusado: en piso principal antejala, galerías, siete salas, un buen granero y corral. Las principales habitaciones tienen cielos rasos y todas cristaladas. En la misma casa vive su dueño.

Almoneda. Por ausentarse su dueño se hace del móvilario de la misma casa núm. 4 calle de la Pelota.

Vino de Valdepeñas. En la calle de las Cabezas núm. 5 se acaba de recibir una partida de dicho vino de superior calidad, la que se espera que por el propio cosechero al por mayor, á 40 rs. arroba. Las horas de despacho son desde las 8 de la mañana al toque de eraciones.

Madera de encina.

Gran barato de dicha madera en el almacén de la Victoria.

300 camas y camones á 1 rs. 50 cént.

500 pinas, á 4 rs. 50 cént.

500 collados para arados, á 4 rs. 50 cént.

4200 rayos, á 4 rs. 50 cént.

36 mazas, á 4 rs. 50 cént.

Se advierte que los precios marcados son lo mandado toda la partida.

Venta. Se vende una mesa de despacho y un tablero para dibujar de dos varas ó mas de largo, con mucha equidad. Es la redacción de este periódico darán razón.

Olivos. Se venden á voluntad de su dueño 1500 olivos de garrote de cerezo de 20 años de edad, en término de la villa de Aguilar, contiguos con igual plantío de D. Andrés de Mora y López y más de D. Antonio de Toro y el camino que se dirige á Puerto Genil: cuya finca